



Hausärztinnen- und Hausärzteverband Thüringen

Akademisierung des Praxisteam.

Von der VERAH zur Primary Care Managerin (PCM):

Bachelorstudium Primärmedizinisches Versorgungs- und Gesundheitsmanagement (B.Sc.)

Sehr geehrte Frau Kollegin, sehr geehrter Herr Kollege,

die Aufgaben in einer hausärztlichen Praxis werden immer vielfältiger und Sie können sich auf ein kompetentes Praxisteam zu ihrer Unterstützung verlassen. Viele von ihnen haben bereits eine Mitarbeiterin zur Versorgungsassistentin in der hausärztlichen Versorgung (VERAH) weiterqualifiziert. Dadurch werden Sie in den unterschiedlichen Bereichen im Praxismanagement, aber auch bei der Patientenbetreuung entlastet. Die Anforderungen an Ihr Team werden voraussichtlich in den nächsten Jahren eher steigen. Die Vorstellung, sich stärker auf die ärztliche Tätigkeit zu konzentrieren und bürokratische und administrative Aufgaben, aber auch delegierbare medizinische Tätigkeiten an das Team übertragen zu können, wird von vielen unserer Kolleginnen und Kollegen sehr befürwortet.

Viele medizinische Fachberufe beginnen sich zu akademisieren. Bis zum letzten Jahr gab es für Medizinische Fachangestellte diese Möglichkeit nur eingeschränkt, zum Beispiel im Rahmen eines Studiums zum Physician Assistant, der allerdings stärker für die Tätigkeit im Krankenhaus qualifiziert ist. Seit dem Wintersemester 2022 bietet die FOM (Hochschule für Oekonomie und Management) als Kooperationspartner des Deutschen Hausärzteverbandes ein Bachelorstudium „Primärmedizinisches Versorgungs- und Praxismanagement“ (s. Anlage) an, um sich für die Tätigkeit als **Primary Care Managerin (PCM)** zu qualifizieren. Das Studium, das zum größten Teil online angeboten wird, begann im September 2022 in drei Standorten (München, Dortmund, Mannheim) mit 90 Studierenden. Die Anmeldephase für das Wintersemester 2024, das im September startet, hat begonnen. Unter dem Link <https://www.fom.de/de/hochschulbereiche/gesundheit-und-soziales/primaermedizinisches-versorgungs-und-praxismanagement-ba.html?eventTypes=100000008> können Sie Anforderungen und Rahmenbedingungen sowie Kosten des Bachelorstudiums entnehmen. Die Inhalte wurden in Zusammenarbeit mit der FOM praxisnah von hausärztlichen Expertinnen und Experten erstellt. Wie Sie sehen, wird die VERAH-Qualifikation mit zwei Semestern angerechnet. 70 % des Studiums wird digital absolviert und eine Woche pro Semester besuchen die Studierenden im Rahmen einer Präsenzveranstaltung den für sie zuständigen Standort der FOM.

Das Studium ist aktuell an den Hochschulstandorten München, Mannheim, Dortmund, Hannover und Leipzig möglich. Wenn Sie Interesse haben, eine VERAH oder NäPa aus ihrem Praxisteam die Möglichkeit einer akademischen Qualifizierung zu geben, sodass Sie medizinische und organisatorische Tätigkeiten noch stärker als bisher delegieren können, finden Sie die Anmeldeunterlagen unter dem oben genannten Link.

Die FOM wird am **11.06.2024 um 18:00 Uhr** eine **Info-Veranstaltung online** anbieten, dort können alle Fragen direkt gestellt und beantwortet werden. Mit folgendem Link können Sie sich zur Infoveranstaltung anmelden: https://www.fom.de/de/events.Primrmedizinisches_Versorgungs- und Praxismanagement2310425684.html

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Ulf Zitterbart
Vorsitzender